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Caiado volta a falar sobre o aumento de Caiado volta a falar sobre o aumento de 
impostos da reforma tributária pode causarimpostos da reforma tributária pode causar
A presença do governador de Goiás, Ronaldo Caiado (UB), em São Paulo para o debate sobre a reforma tributária surtiu efeito. O chefe do Execu-
tivo goiano ganhou destaque como opositor do texto atual da PEC 45/2019 que trata de ajustes tributários no país. Caiado foi destaque em uma 
reportagem da Folha de S.Paulo onde diz que os novos tributos sobre o consumo criados pela reforma tributária terão uma alíquota de 29%.  p4
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As catracas do Está-
dio Hailé Pinheiro, 
também conhecido 

como “Serrinha” e de pro-
priedade do Goiás Esporte 
Clube, agora só permitirão 
a entrada do torcedor com 
o reconhecimento facial e 
ingresso nominal, intransferí-
vel e com a foto do compra-
dor. Todos, obrigatoriamen-
te, precisam estar registrados 
no banco de dados do clube, 
seja o público ‘da casa’, corte-
sia, funcionário ou visitante.

A nova regra já foi utili-
zada nas últimas duas par-
tidas da equipe na Série A 
do Campeonato Brasileiro, 
contra o Corinthians e o Ju-
ventude, tornando o Goiás, 
o primeiro clube de futebol 
brasileiro a implementar tal 
tecnologia. “Apesar de ser 
uma ação para o futuro, ela 
se iniciou há dois anos atrás”, 
explica o presidente do clu-
be, Paulo Rogério Pinheiro, 
que atua como empresário 
no ramo de transporte pú-
blico, em Goiânia, e também 
possuí uma empresa de 
software de segurança. “Es-
távamos cansados de per-
der ponto e levar multa do 
Superior Tribunal de Justiça 
Desportiva, então, em 2020, 

iniciamos testes locais. Com 
a volta do público em 2021, 
implementamos a lista ne-
gra de torcedores banidos 
do estádio. No fatídico jogo 
contra o Corinthians, resol-
vemos adotar de vez”.

Ele chama o episódio de 
“fatídico” por conta de um 
conflito que ocorreu em São 
Paulo, em junho, no primei-
ro turno do campeonato, 
quando houve muita tensão 
e gritos violentos entre as 
duas torcidas durante os 90 

minutos do jogo. Pinheiro 
entende que o sistema de 
reconhecimento é para jus-
tamente impedir que essas 
situações aconteçam e pede 
união: “Não adianta apenas 
quatro clubes implemen-
tarem. O banco de dados 
deve ser único da Confede-
ração Brasileira de Futebol. 
Ou seja, se um torcedor do 
Goiás vai para São Paulo 
arrumar briga e é preso, ele 
sabe que não entra em mais 
nenhum estádio no Brasil”.

Além de segurança, a tec-
nologia traz retorno finan-
ceiro. “Diversos clubes pro-
curam o Goiás, alguns com 
propostas de aplicar nosso 
sistema em seus estádios. E 
resolve a questão do cambis-
mo, em que muitos se pas-
savam por sócio-torcedores 
falsos para revender depois”, 
diz Pinheiro, que também 
pretende expandir a verifi-
cação de face para shows e 
eventos no Centro-Oeste.

O estádio conta também 

com vigilância por câmeras 
de superzoom em seu inte-
rior, capazes de identificar 
qualquer torcedor presente 
no local. Assim, qualquer 
atitude indevida nas arqui-
bancadas pode ser gravada e 
armazenada para reconheci-
mento e identificação do in-
frator, que poderá ser punido 
e até mesmo impedido de en-
trar em outros jogos do time.

Entretanto, não significa 
que não terão custos. “Super 
câmeras, capazes de detec-
tar uma espinha no rosto no 
raio de um quilometro” e len-
tes instaladas em capacetes 
utilizados pelos seguranças 
particulares também fazem 
parte do sistema de seguran-
ça do Serrinha, que custaram 
cerca de 4 milhões ao clube, 
de acordo com a diretoria, 
além de 25 mil por cada catra-
ca com o novo mecanismo.

Athletico, Internacional 
e Grêmio já disponibilizam 
o reconhecimento facial 
ou por biometria digital para 
segmentos de torcida, a fim 
de ter um melhor controle 
no acesso ao estádio, mas ne-
nhum ainda implantou, para 
100% do público presente 
como o Goiás, tampouco o in-
gresso nominal, intransferível 
e com cadastro validado por 
reconhecimento facial. 

O mês de agosto vai co-
meçar em Goiás alerta de 
baixa umidade em todas as 
regiões do Estado. Com a 
falta de chuva típica desse 
período, o risco de incêndio 
é alto de acordo com o bo-
letim do Centro de Informa-
ções Meteorológicas e Hidro-
lógicas de Goiás (Cimehgo).

Para o gerente o órgão, 
André Amorim, a previsão 
é que o alerta se estenda da 
mesma forma durante os 
meses de agosto e setembro. 
“Até a volta do período chu-

voso”, avisou, alertando que o 
prognóstico para as próximas 
chuvas no Estado chuvas é 
para meados de outubro.

André explica ainda que 
apesar do clima de encar-
regar nas condições favorá-
veis para as queimadas, com 
a vegetação mais seca pela 
falta de chuva, a combinação 
baixa umidade e alta tempe-
ratura não é a única responsá-
vel por incêndios. “O fogo não 
começa sozinho. Alguém tem 
que atear”, lembrou.

As regiões Sudoeste, Oes-
te e Norte do Estado têm umi-
dade mínima prevista para 

esta terça-feira, 1º, de 18%. 
Esse é o caso das cidades de 
Iporá e Porangatu, por exem-
plo. Já as regiões Central, Sul e 
leste, a previsão é de 20% de 
umidade mínima para o pri-
meiro dia de agosto. É o que 
está previsto para Goiânia, 
Goianésia e Rubiataba.

Ainda de acordo com 
o boletim, “a massa de ar 
seco predomina sobre o 
Brasil central” e “temperatu-
ras elevadas”. Em Goiânia a 
previsão é de temperatura 
mínima de 16°C e máxima 
de 31°C. A umidade relativa 
do ar varia entre 20% e 75%.

Reprodução

Para evitar proliferação 
de mosquitos e acúmulos 
de folhas secas e outros 
resíduos nas fontes e espe-
lhos d´água nas vias públi-
cas, a Prefeitura de Goiânia, 
por meio da Companhia 
de Urbanização de Goiânia 
(Comurg), intensificou a 
limpeza nas fontes e espe-
lhos d´água da cidade.

Nesta semana, os tra-
balhos serão concentrados 
nas fontes das praças T-23 e 
do Ipê, localizadas no Setor 
Bueno, na Casa de Vidro, no 
Jardim Goiás, no Paço Muni-
cipal e no Parque Mutirama.

Cerca de 10 colaborado-
res da Comurg atuam em 
12 locais, com ações de hi-
gienização das 23 fontes e 
espelhos d´água existentes 
em Goiânia. A manutenção 
acontece com esvaziamen-
to dos espelhos d’água para 
limpeza dos azulejos. Em 
todo processo é utilizada 
base de cloro e sulfato de 
alumínio, para melhor hi-
gienização dos locais.

“A limpeza das fontes 
públicas contribui com a 
estética da cidade e com a 
saúde pública. É um serviço 
que beneficia todos e re-
sulta em uma cidade mais 
agradável”, destaca o presi-
dente da Comurg, Alisson 
Borges, ao lembrar que a 
população deve ficar aten-
ta aos possíveis criadouros 
do mosquito Aedes aegypti 
em suas residências.

Agosto começa em Goiás com alto risco de incêndio, alerta institutoAgosto começa em Goiás com alto risco de incêndio, alerta instituto
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Pré-candidato em Aparecida 
de Goiânia, o presidente da 
Câmara Municipal, André For-
taleza, articula para deixar o 
MDB em breve. Sem espaço 
para a sua candidatura pelo 
partido, que terá o atual pre-
feito Vilmar Mariano concor-
rendo à reeleição, o vereador 
busca uma saída para manter 
seu projeto de disputar a elei-
ção do ano que vem de pé.
Um aliado de André contou ao 
Poder que ele está mais próxi-
mo do presidente estadual do 
PSD, senador Vanderlan Car-
doso. O pessedista até convi-
dou o vereador para ir com ele 
ao município de Rio Verde, re-
gião Sudoeste de Goiás, para 
alinharem, durante a viagem, 

uma possível filiação do vere-
ador ao seu partido.
Antes de tomar a decisão 
final, André ainda terá uma 
conversa definitiva com o 
presidente estadual do MDB, 
vice-governador Daniel Vi-
lela, na próxima semana. Há 
quem aposte que o vereador 
também pode optar por uma 
composição com o MDB mes-
mo não tendo uma relação 
boa com Vilmar Mariano.
Além do PSD, André também 
tem conversado constante-
mente com o presidente do 
PSDB estadual, ex-governador 
Marconi Perillo. André foi co-
ordenador em Aparecida da 
campanha do tucano ao Se-
nado em 2022. // Tainá Borela

Pré-candidato do PT à Prefei-
tura de Goiânia, o ex-reitor 
da UFG, professor Edward 
Madureira, garante que a 
decisão que o partido tomar 
para as eleições municipais 
do ano que vem será “respei-
tada” pelos demais nomes 
que também almejam che-
gar ao Paço Municipal: no 
caso, os deputados Mauro 
Rubem (estadual) e Adriana 
Accorsi (federal).
Edward foi além: foi firmado 
o compromisso de que aque-
les que ficarem de fora da dis-
puta ao Executivo goianien-
se estarão 100% engajados 
na campanha do prefeitável 
petista – ou seja, sem cruzar 
os braços como retaliação ao 
fato de terem sido, digamos, 
preteridos. “Inclusive se 
entrar em cena um quarto 
nome e nenhum dos três 
for o escolhido”, revelou. As 
declarações do ex-reitor da 
UFG foram dadas ao progra-

ma Jackson Abrão Entrevista 
nesta segunda-feira, 31/7.
Segundo o professor, as ne-
gociações para definição do 
candidato do PT em Goiânia 
passarão ainda por conversas 
com PCdoB e PV que, com os 
petistas, formam a Federação 
Brasil da Esperança. O modus 
operandis para a escolha des-
te nome, porém, ainda é um 
mistério; a expectativa – pelo 
menos por ora – é de que haja 
um afunilamento natural.
Ensaiando discurso de 
oposição ao prefeito Ro-
gério Cruz (Republicanos), 
Edward Madureira fez críti-
cas – em tom ameno – à atu-
al gestão. Diz que pretende, 
se eleito, resgatar o “senti-
mento de pertencimento” 
dos goianienses; destacou 
o problema da coleta de 
lixo em diferentes setores da 
capital; e disse que falta, no 
Paço, “planejamento a longo 
prazo”. // Thiago Marques

Quem acompanha a coluna 
Poder ficou sabendo em pri-
meira mão: o atual secretário 
de Administração do municí-
pio de Catalão Nelson Fayad é 
o candidato do prefeito Adib 
Elias à sua própria sucessão. 
Mas, agora, é oficial: na última 
sexta-feira, durante uma visi-
ta a Adib, o deputado federal 
José Nelto (representante da 
cidade na Câmara, com 10 mil 
votos catalanos na eleição pas-
sada) ouviu do próprio prefeito 
a confirmação, de resto já pas-
sada a toda a base do prefeito.
Adib Elias escolheu Nelson 
Fayad em razão da estrita e 
histórica relação de abso-
luta confiança. São primos. 
Na prática, mais que isso: 
irmãos. Em todos os manda-
tos do prefeito, seja em Ca-
talão, seja como deputado 
na Assembleia Legislativa, 
Nelson sempre atuou como 
assessor de primeira linha. 
Hoje, depois de todo esse 

tempo, ele conhece a fundo 
as necessidades do muni-
cípio e tem ampla conexão 
com as suas lideranças, prin-
cipalmente nos bairros.
Tem mais: Nelson Fayad de-
verá sair pelo União Brasil, 
partido para o qual Adib 
Elias também irá. Hoje, dá-se 
como certo em Catalão que 
o MDB local continuará sob 
o comando dos irmãos Gal-
dino, com o lançamento de 
um deles, o pecuarista Elder, 
mais uma vez como candidato 
a prefeito (disputou e perdeu 
em 2020 com apenas 15% dos 
votos). A tentativa de conci-
liação entre A obra concentra 
recursos da prefeitura, das 
emendas orçamentárias do 
deputado José Nelto e os en-
caminhados pelo governador 
Ronaldo Caiado, que, inclusive, 
já se comprometeu com o cus-
teio mensal para o funciona-
mento rotineiro do hospital. 
// José Luiz Bittencourt

Antes reticente em se posicio-
nar em relação à uma possível 
candidatura para as eleições 
em Goiânia no ano que vem, 
a deputada federal Adriana 
Accorsi (PT) afirmou ao Poder, 
durante conversa com a colu-
na na manhã desta segunda-
-feira, 31, que está “à disposi-
ção do partido” para a disputa. 
Mas ressaltou que a decisão 
será coletiva dentro do PT em 
Goiás, que atualmente tem 
dois deputados federais, três 
deputados estaduais e uma 
vereadora na capital.
Adriana mudou seu posi-
cionamento em relação à 
disputa eleitoral nas últimas 
semanas. No meio político, 
a informação é que ela está 
decidida em ser mais uma 
vez candidata ao Paço Muni-
cipal. Alinhada com a direção 
nacional do PT, a deputada 
defende, nas discussões inter-
nas, que o partido tenha can-

didatura própria em Goiânia.
“Acredito que sendo dos maio-
res partidos do país e também 
estando no governo federal é 
natural essa candidatura. Lem-
brando que o diálogo é muito 
importante e a prioridade é 
formar uma frente democráti-
ca e progressista para governar 
Goiânia”, argumentou. Apesar 
de defender que o PT seja ca-
beça de chapa, a deputada 
pontuou que pode até haver 
apoio a um nome de outro 
partido: “Não estamos radicais”.
Filha do ex-prefeito Darci Ac-
corsi, Adriana, que também 
foi candidata nas eleições 
de 2020, relembrou que nos 
últimos anos o PT sempre 
apresentou nomes e também 
administrou a capital. A petis-
ta contou ainda que a decisão 
sobre quem vai para a disputa 
deve ser tomada até outubro 
deste ano. “Vamos decidir 
logo.” // Tainá Borela

Mais ou menos silenciosa-
mente, o governo Lula está 
operando transformações que 
são essenciais para os investi-
mentos dos Estados municí-
pios: por exemplo, a mudança 
no Regime de Recuperação 
Fiscal – RRF, para flexibilizar 
as suas regras e facilitar a vida 
dos Entes Federativos que es-
tão submetidos a regulamen-
tação rígida de disciplina fiscal 
(Goiás, Rio de Janeiro e Rio 
Grande do Sul). Outra medi-
da é a alteração das regras do 
ranking de saúde financeira 
administrado pela Secretaria 
do Tesouro Nacional, na práti-
ca as notas que o sistema atri-
bui aos Estados e municípios 
chamadas de CAPAG, ou seja, 
Capacidade de Pagamento.
Essas notas são essenciais 
para o acesso a empréstimos 
e financiamentos, internos ou 
externos. No momento, são 
duríssimas. Goiás, com todo 
o esforço do governador Ro-
naldo Caiado em busca da 
estabilidade fiscal e financei-
ra, ainda continua classificado 
com a letra “B”, o que permite 
alguma manobra na área de 
crédito, mas ainda debaixo de 

restrições. Chagar ao padrão 
“A” é a glória.
Amenizar o RRF e diminuir as 
exigências para os melhores 
níveis da CAPAG fazem parte 
do planejamento do governo 
Lula para aumentar os gastos 
públicos, em especial investi-
mentos, e ajudar a gerar um 
ambiente de crescimento 
econômico. Além disso, estu-
da-se também uma mexida 
na Lei de Responsabilidade 
Fiscal, a que o PT, a propósito, 
sempre fez oposição. Tudo 
com a intenção de ampliar o 
acesso dos Estados e municí-
pios a novos recursos – que 
servirão como combustível 
para girar a roda do desenvol-
vimento geral do país.
Bom para quem está no po-
der, principalmente os atuais 
governadores, que ainda têm 
três anos e meio de manda-
to pela frente, caso de Ro-
naldo Caiado, e os prefeitos 
que assumirão em 2025. Os 
atuais, nem tanto, talvez um 
ou outro que se antecipou e 
encaminhou operações para 
o curto prazo, como é o caso 
de Vilmar Mariano, em Apare-
cida. // José Luiz Bittencourt

Quem assistiu ao programa 
Fantástico neste domingo, 
30/7, viu a estreia de propa-
ganda da Prefeitura de Goiâ-
nia intitulada “Goiânia Agora”. 
Trata-se de mais uma estraté-
gia do prefeito Rogério Cruz 
(Republicanos) para tentar 
reverter os índices de reprova-
ção da atual gestão. A um ano 
das próximas eleições munici-
pais, é esperado que esta mes-
ma estratégia auxilie o chefe 
do Executivo a subir nas pes-
quisas de intenção de votos.
O programete será periódico 
– a cada domingo é veiculado 
balanço das ações executadas 
pelo Paço Municipal na se-
mana anterior. O vídeo então 
continuará no ar nos dias úteis 
seguintes e em outros canais 
– além da TV Anhanguera. O 
material deste dia 30 de julho 
trouxe também depoimentos 
de moradores elogiando in-
tervenções da prefeitura em 

seus bairros, inclusive decla-
rações de crianças. O prefeito 
não está no vídeo, dado o veto 
às aparições de autoridades 
em conteúdos institucionais.
Nas redes sociais, Rogério 
Cruz tem lançado mão de 
vídeos-selfies, a maioria em 
agendas externas, para tentar 
aproximar-se mais dos seus 
seguidores e ter mais engaja-
mento. No seu perfil no Insta-
gram (@rogeriodacruzoficial) 
ele fixou como conteúdo prin-
cipal um vídeo onde aparece 
de capacete de proteção com 
trilha musical que repete, do 
início ao fim, “é só trabalho”; 
sinais de que a atual gestão 
aposta alto na comunicação 
como mola propulsora da re-
eleição do prefeito. As próxi-
mas pesquisas quantitativas 
e qualitativas a serem coorde-
nadas por Braga darão um in-
dicativo se estão no caminho 
certo. // Thiago Marques
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Dados do Ministério 
da Saúde revelam 
que, em Goiás, no 

passado, 10,21% das crian-
ças goianas eram obesas. 
Em números absolutos, isso 
significa que a obesidade in-
fantil atingia mais de 34 mil 
crianças em Goiás em 2022. 
Ou seja, uma em cada 10.

O número do Estado é 
maior do que a média do Cen-
tro-oeste, que é de 9,43%. E 
apesar do recuo com relação 
a 2021, quando a prevalência 
foi de 11,65% em Goiás, para 
especialistas, o número ainda 
assim é preocupante.

De acordo com o Sistema 
de Vigilância Alimentar e Nutri-
cional (Sisvan), de 2018 a 2021, 
o total de crianças de zero a dez 
anos com obesidade aumen-
tou 16,21% em Goiás. Já com 
relação ao excesso de peso 
nessa faixa etária, o aumento 
foi de pouco mais de 6%.

A Política Nacional de Ali-
mentação e Nutrição (PNAN) 
reconhece a obesidade como 
um problema de saúde públi-

ca. No Brasil, ainda de acordo 
com o Ministério da Saúde, 
mais de 340 mil crianças de 5 a 
10 anos de idade foram diag-
nosticadas com obesidade.

No ano passado, 24.747 ado-
lescentes goianos eram obesos 
(13,31% do total). Na compara-
ção com 2021, quando a preva-
lência de adolescentes obesos 
foi de 14,2% no Estado, houve 
também uma redução.

PANDEMIA
Apesar disso, os números 

ainda não retornaram aos 
patamares anteriores à pan-
demia. Pra se ter uma ideia, 
a prevalência em 2018 foi de 
10,01%. Em 2012, esse nú-
mero era 6,42%. De 2018 a 
2021, o excesso de peso nes-
te público aumentou 3,87%. 
Já a obesidade cresceu 28,5% 
no mesmo período.

Segundo a nutricionista 
da Coordenação Estadual de 
Alimentação e Nutrição da 
Secretaria de Estado da Saúde 
(SES), Nágila Araújo de Carva-
lho, os números guiam o tra-
balho da saúde pública sobre 
a questão em Goiás e no Brasil.

“A gente tem que avaliar 
com cautela os dados e con-
tinuar fazendo o trabalho de 
enfrentamento do problema”, 

avaliou a nutricionista da SES, 
que orienta ainda que pais e 
responsáveis devem prevenir 
a obesidade desde a gestação 
com uma alimentação saudável.

“Mas quando a criança já 
é classificada como obesa, 
ela precisa afazer um acom-
panhamento individualizado 
e verificar o que deve ser cor-
rigido no seu comportamento 
alimentar”, alertou Nágila. Má 
alimentação, menos atividade 
física e mais tempo de tela: as 
principais causas da obesidade

Para a médica endocrino-
logista Jéssica França, que 
atende no Hospital Estadual 
da Criança e do Adolescente 
(Hecad), o crescente núme-
ro de obesidade infantil tem 
relação com a mudança do 
perfil alimentar das crianças 
e hábitos de vida sedentários, 
com menos atividade física e 
mais tempo de tela.

A especialista desmistifica 
ainda a ideia errada de muitos 
que culpam exclusivamente 
os pais pelos quilos a mais das 
crianças. “Pensar dessa forma 
é limitado. Para prevenir a 
obesidade é preciso ações em 

várias esferas”, afirmou.
Como os principais “vi-

lões” para uma alimentação 
saudável de crianças, a endo-
crinologista lista os alimentos 
ultra processados. “Biscoitos, 
bolachas recheadas, macarrão 
instantâneo, refrigerante, suco 
de caixinha, doces, gulosei-
mas, chocolate”, enumerou.

A médica explica que o 
diagnóstico para obesidade se 
dá por meio de um cálculo que 
relaciona o peso e a altura de 
cada paciente. “Não é um valor 
fixo definido. Durante a consul-
ta com o profissional da saúde, 
ele vai fazer a relação do Índice 
de Massa Corpórea”, relatou.

Para a endocrinologista, 
uma forma de prevenção 
seria oferecer uma alimenta-
ção saudável para crianças 
dentro de casa, diminuir o 
tempo de tela e. nas escolas, 
promover uma conscientiza-
ção nutricional sobre o que é 
vendido nas cantinas. “Mui-
tas vezes a criança tem auto-
nomia de comprar e escolher 
lanches diários sem que um 
adulto a auxilie a definir o que 
é mais saudável”, lembrou.

Divulgação
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A Polícia Rodoviária Fe-
deral (PRF) flagrou 245 mo-
toristas embriagados nas 
rodovias goianas, em julho. 
Os dados da Operação Fé-
rias 2023 ainda não foram 
finalizados e são da manhã 
desta segunda-feira (31) – o 
resultado consolidado será 
divulgado na terça (1º/8).

Em 2022, o montante no 
mês foi de 261 condutores 
dirigindo sob efeito de álco-
ol. Os números representam 
uma queda de 6,1%.

Em relação as mortes, o pe-
ríodo em 2023 teve 34 (11 liga-
das ao uso de álcool, segundo 
a PRF), contra 18 em 2022. O 
aumento foi de 89% na com-
paração entre os períodos.

De acordo com o Newton 
Morais é preciso destacar dois 
casos. Um deles, no domingo 
(30), quando o condutor de 
um carro parou ao ver uma 
blitz da PRF km 0 da BR-452, 
em Rio Verde, e tentou dar ré.

Ele, então, foi abordado 
pelos agentes que percebe-
ram que a habilitação do ho-
mem estava vencida há dez 
anos. O indivíduo foi subme-

tido ao testo do bafômetro 
que mostrou teor alcoólico 
de 1,04 mg/l. A partir de 0,30 
mg/l já prevista prisão, con-
forme o inspetor.

Segundo Newton, ele se-
gue preso na Central de Fla-
grantes de Rio Verde. Ele já 
possuía passagens na polícia 
e não teve direito a fiança.

O outro caso é de um ca-
minhoneiro que bateu em 
outra carreta e quebrou o 
retrovisor da mesma, no pe-
rímetro urbano da BR-452, 

em Rio Verde, nesta segun-
da. Ele tentou fugir, mas foi 
cercado por motoristas de 
outros veículos de carga que 
chamaram a PRF.

Submetido ao teste do 
bafômetro, o equipamento 
indicou 1,01 mg/l de teor de 
álcool. Os agentes também 
encontraram uma garrafa 
de cachaça dentro do veí-
culo. Assim como o homem 
do primeiro caso, ele foi le-
vado para a Central de Fla-
grantes de Rio Verde.

A presença do governa-
dor de Goiás, Ronaldo Caia-
do (UB), em São Paulo para 
o debate sobre a reforma 
tributária promovido pelo 
Instituto Unidos Brasil surtiu 
efeito. O chefe do Executivo 
goiano ganhou destaque 
como opositor do texto atu-
al da PEC 45/2019 que está 
em tramitação no Congres-
so Nacional e trata de ajus-
tes tributários no país.

Caiado foi destaque em 
uma reportagem da Folha 
de S.Paulo onde diz que os 
novos tributos sobre o con-
sumo criados pela reforma 
tributária terão uma alíquo-
ta de 29%, segundo dados 
do instituto de estatísticas 
do governo de Goiás. Foi o 
que o governador apresen-
tou no evento de hoje.

“Quem tiver mais padri-
nho e votos na hora vai dar 
conta de fazer o texto do 
Senado Federal, como foi na 
Câmara. E como é que ficam 
os outros setores?”, disse o 
governador de Goiás, refor-
çando ser um dos principais 
opositores ao texto como está 

e que foi aprovado na Câmara 
no início do mês, antes do re-
cesso dos deputados federais.

Caiado afirmou, ainda, 
um dos principais proble-
mas pelos quais ele luta 
contra é o fim dos benefícios 
fiscais estaduais. “Os grandes 
conhecedores do tema di-
zem que não é guerra fiscal, 
isso é competição nos tribu-
tos”, disse, citando indireta-
mente a análise feita pelo 
colunista da Folha Marcos 
Mendes de que a guerra fis-
cal é a pior coisa do mundo.

“Isso aqui é uma amostra 
que vocês estão levando ao 
conhecimento de toda a po-
pulação brasileira daquilo 
que infelizmente a Câmara 

dos Deputados não fez. Eu 
espero que os senhores se-
nadores possam exatamente 
requerer no início do mês de 
agosto sessões temáticos no 
plenário do Congresso Nacio-
nal para debater com a rele-
vância que o assunto merece”, 
ainda pediu o governador de 
Goiás em seu discurso.

No evento, além de Caia-
do, também compareceram 
os senadores Laércio Olivei-
ra (SE), Sérgio Moro (PR), 
Efraim Filho (PB), Alan Rick 
(AC), o economista-chefe 
da Warren e ex-secretário 
da Fazenda e Planejamento 
de São Paulo, Felipe Salto e 
a senadora Soraya Thronicke 
(PODEMOS/MS).

Mortes nas rodovias goianas crescem Mortes nas rodovias goianas crescem 
88% na comparação com 202288% na comparação com 2022

Caiado volta a falar sobre o aumento Caiado volta a falar sobre o aumento 
de impostos da reforma tributária de impostos da reforma tributária 
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Esta segunda-feira (31) é 
o último dia do recesso 
parlamentar. Com isso, 

o Congresso Nacional retoma 
as atividades nesta terça-feira 
(1). Com reforma tributária, 
novo arcabouço fiscal e or-
çamento de 2024 pendentes 
de aprovação, a tendência é 
que a pauta econômica do-
mine o 2º semestre do ano 
no parlamento brasileiro.  

O cientista político e pro-
fessor do Instituto de Rela-
ções Internacionais da Uni-
versidade de Brasília Roberto 
Goulart Menezes observa que 
o governo tem sido habilido-
so em concentrar a energia 
política dentro do Parlamen-
to na dimensão econômica 
e fiscal do Estado. “A gente 
vê uma mudança de uma 
agenda que era uma agenda 
muito focada em costumes. A 
agenda do bolsonarismo está 
congelada”, disse.  

A primeira etapa da refor-
ma tributária, concentrada 
nos impostos sobre o consu-
mo e já aprovada na Câmara 
dos Deputados, ainda preci-
sa ser analisada pelo Sena-
do. Como há previsão de que 
o texto seja alterado pelos 
senadores, o relator, sena-
dor Eduardo Braga (MDB-

-AM), estimou que o tema 
deve se arrastar no parla-
mento até o final deste ano.  

Com isso, a segunda etapa 
da reforma tributária previs-
ta pelo governo, que deve 
tratar dos impostos sobre a 
renda, só deve ser apresenta-
da no final do ano, segundo 
previsão do ministro da Fa-
zenda, Fernando Haddad.  

Para a cientista política 
Graziela Testa, professora da 
FGV Brasília, a reforma tribu-
tária sobre a renda é mais di-

fícil de ser aprovada do que a 
sobre o consumo, já aprovada 
na Câmara. “É um tema que é 
menos consensual entre os 
partidos de direita e de cen-
tro-direita que são a maioria 
no Congresso. Então, construir 
esse acordo tende a ser muito 
mais caro e mais desafiador 
para o governo”, afirmou. 

“Isso dificilmente vai con-
seguir caminhar. As reformas 
que o governo Lula deve pro-
por em relação ao imposto de 
renda, no meu ponto de vista, 

dada essa dificuldade, serão 
meramente cosméticas”, co-
mentou. Entre as medidas já 
propostas pelo governo, estão 
a isenção do Imposto de Ren-
da para salários de até R$ 5 mil, 
além da tributação de dividen-
dos distribuídos pelas empre-
sas, hoje totalmente isentos.  

Neste início do agosto, 
o projeto do novo arca-
bouço fiscal deve dominar 
o debate da Câmara dos 
Deputados. Os deputados 
federais devem analisar as 

mudanças impostas pelos 
senadores, podendo acatar, 
ou não, as alterações.  

LDO
Há ainda a expectativa de 

se votar a Lei de Diretrizes Or-
çamentárias (LDO) e o Projeto 
de Lei Orçamentária Anual 
(PLOA) de 2024. Ambas as 
leis definem o orçamento 
do próximo ano. O tema 
deve exigir grandes esforços 
do governo uma vez que o 
novo arcabouço fiscal exige 
uma meta fiscal zero para 
2024, o que deve forçar o 
Executivo a tomar medidas 
de corte de despesas ou de 
aumento de receitas.  

O sucesso dessa agenda 
para o governo, segundo a 
professora da FGV Graziela 
Testa, vai depender da cons-
trução de uma nova gover-
nabilidade. A especialista 
lembra que os recursos do 
chamado orçamento secreto 
estão chegando ao fim. “Es-
tão acabando aqueles recur-
sos que ainda sobraram do 
orçamento secreto, das cha-
madas emendas do relator, e 
a construção da governabi-
lidade vai precisar ter outra 
base. Por isso, vai ser impor-
tante fazer uma reforma mi-
nisterial”, destacou Graziela.  

CPMI  
Além das pautas econômi-

cas, o Congresso Nacional tam-
bém deve concentrar esforços 
nos trabalhos das Comissões 
Parlamentares de Inquéritos 
(CPIs), em especial, a Comissão 
Parlamentar Mista de Inquérito 
(CPMI) que apura os atos gol-
pistas de 8 de janeiro de 2023.  

A relatora da CPMI, senadora 
Eliziane Gama (PSD-MA), acre-
dita que a Comissão terá “dias 
intensos”. “No período de reces-
so nós recebemos um volume 
muito grande de documentos, 
inclusive sigilos, que vão res-
paldar tanto as oitivas, quanto a 
apresentação de novos requeri-
mentos para novas quebras (de 
sigilos)”, comentou.  

PL DAS FAKE NEWS  
Outro tema que pode entrar 

na pauta do legislativo neste 
2º semestre é o Projeto de Lei 
das Fake News. No 1º semestre, 
tentou-se votar a regulamen-
tação das plataformas digitais 
na Câmara, mas a votação foi 
suspensa devido a pressão das 
Big Techs, segundo avaliação 
do presidente da Casa, deputa-
do Arthur Lira (PP-AL). O relator 
do projeto, deputado federal 
Orlando Silva (PCdoB-SP), tem 
defendido que o tema volte ao 
Plenário já no mês de agosto.

Divulgação
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O inquérito policial militar 
aberto para investigar os mi-
litares que deveriam ter pro-
tegido o Palácio do Planalto 
diante dos ataques golpistas 
de 8 de janeiro livrou as tropas 
de culpa e apontou “indícios 
de responsabilidade” da Se-
cretaria de Segurança e Coor-
denação Presidencial, que in-
tegra a pasta do GSI (Gabinete 
de Segurança Institucional).

A apuração concluiu que, 
se houvesse tido planejamen-
to “adequado” no início do 
governo do presidente Lula 
(PT), seria possível ter evitado 
a invasão do palácio ou mini-
mizado os estragos.

O relatório sigiloso foi fi-
nalizado em 2 de março e re-
cebeu uma complementação 
no dia 14 daquele mês. A in-
vestigação indica a responsa-
bilidade da secretaria do GSI 
de forma genérica, sem men-

cionar o nome dos responsá-
veis. A conclusão cita ainda a 
sigla DSeg, do Departamento 
de Segurança Presidencial.

À época, a secretaria era 
chefiada pelo general Carlos 
Feitosa Rodrigues. Ele chegou 
ao cargo em 2021, na gestão 
do bolsonarista Augusto He-
leno. Foi mantido no governo 
Lula pelo general Gonçalves 
Dias, ministro do GSI que pediu 
demissão em abril após a divul-
gação de imagens que coloca-
ram em xeque a atuação do 
órgão durante o 8 de janeiro.

Como no caso de Feitosa, a 
situação se repetia no Depar-
tamento de Segurança Presi-
dencial da secretaria. O diretor, 
coronel Wanderli Baptista da 
Silva Junior, também havia sido 
nomeado por Heleno e mantido 
por Gonçalves Dias. Ele ficava di-
retamente abaixo de Feitosa na 
estrutura interna do gabinete.

O inquérito militar afir-
ma que, no âmbito do GSI, 

“resta evidente” que “o pla-
nejamento, o acionamento 
e o emprego” de militares “no 
tocante às ações ligadas à ma-
nutenção da integridade física 
do Palácio do Planalto e adja-
cências” cabe à secretaria.

O relatório destaca que, de 
acordo com o protocolo que 
define as ações do GSI e do CMP 

(Comando Militar do Planalto) 
na defesa do palácio (chamado 
de Plano de Operações Escu-
do), competia ao DSeg “acionar 
o deslocamento” da tropa de 
choque do Exército.

Também era obrigação da 
secretaria “buscar informa-
ções indispensáveis ao pla-
nejamento de ações preven-

tivas” junto à Abin (Agência 
Brasileira de Inteligência) e 
aos órgãos da Secretaria da 
Segurança Pública do Distrito 
Federal, o que não foi feito.

No dia 6 de janeiro, uma sex-
ta-feira, o GSI previu situação de 
“normalidade” no final de sema-
na. A Abin diz que o ex-ministro 
do GSI recebeu 11 alertas em 
seu WhatsApp do dia 6 de janei-
ro até o início dos ataques.

A título de comparação, o 
inquérito policial militar cons-
tatou que o número de mili-
tares no dia 8 de janeiro era 
menor do que o de 31 de ju-
lho do ano passado, quando 
Jair Bolsonaro (PL) convocou 
manifestantes contra o STF.

Na ocasião, a segurança do 
Planalto havia sido reforçada 
por 110 militares o equivalen-
te a uma subunidade ou três 
pelotões. No dia 8 de janeiro, 
o Comando Militar do Planalto 
enviou apenas um pelotão (36 
homens) por volta das 12h.

“Desta forma, é possível 
concluir que, sendo realizado 
um planejamento das ações 
de segurança adequado, com 
o acionamento de valor de tro-
pa suficiente, a execução das 
ações de segurança por parte 
das tropas do CMP teria me-
lhores condições de êxito”, diz.

O inquérito militar afirma 
que, devido à falta de plane-
jamento, as tropas em campo 
não tinham condições de re-
agir à investida golpista. Por 
isso, diz que “não foram en-
contrados indícios de crime 
militar ou crime comum na 
atuação das tropas”.

“Noutro vértice, conclui-se 
que há indícios de respon-
sabilidade da Secretaria de 
Segurança e Coordenação 
Presidencial/Dseg quanto à 
invasão do Palácio do Planal-
to, considerando que houve 
falha no planejamento e na 
execução das ações”, aponta 
o inquérito militar.

Ataque no 8/1: inquérito militar livra tropas e aponta erro do governo LulaAtaque no 8/1: inquérito militar livra tropas e aponta erro do governo Lula
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A venda fracionada de re-
médios pode se tornar obri-
gatória no Brasil. Um projeto 
de lei apresentado pelo se-
nador Carlos Viana (Pode-
mos-MG) determina que as 
farmácias fracionem medica-
mentos a partir da individu-
alização da embalagem para 
que o medicamento seja ven-
dido na quantidade estabele-
cida na prescrição médica.

De acordo com o PL 

2.881/2023, as farmácias e 
drogarias serhttp://Brasilão 
obrigadas a fracionar os me-
dicamentos a partir de emba-
lagens especialmente desen-
volvidas para essa finalidade. 
O objetivo, segundo a pro-
posta, é atender a quantidade 
individualizada segundo as 
necessidades de cada receita. 
Assim, por exemplo, o con-
sumidor que precisa tomar 
apenas quatro comprimidos 
de um determinado medica-
mento não vai mais precisar 

comprar uma caixa com seis 
ou mais cápsulas, evitando 
desperdício e gasto extra.

A indústria farmacêutica 
deverá se adequar às novas 
regras. Se o texto for apro-
vado e sancionado, as fabri-
cantes e importadores de 
medicamentos terão o prazo 
de 12 meses para apresentar 
os medicamentos em em-
balagens fracionadas. Além 
disso, deverão assegurar as 
características e qualidades 
do produto original registra-

do, observadas as condições 
técnicas e operacionais.

Caberá ao farmacêutico a 
responsabilidade pelo fracio-
namento. O profissional tam-
bém deverá exercer a assis-
tência necessária e notificar as 
suspeitas de reações adversas 
ou quaisquer problemas rela-
cionados ao medicamento ou 
tratamento medicamentoso à 
Vigilância Sanitária municipal, 
estadual, distrital ou federal, 
por meio de formulário.

Na justificativa do projeto, 

o senador lembra que uma 
resolução da Agência Nacio-
nal de Vigilância Sanitária 
(Anvisa) referente ao remédio 
fracionado “não pegou por-
que, na verdade, abriu a pos-
sibilidade, mas não tornou o 
fracionamento obrigatório”.

“Os benefícios na compra 
de medicamentos fraciona-
dos são que o consumidor 
adquire apenas a quantidade 
que precisa, economiza por-
que evita o desperdício, ga-
rante o tratamento comple-

to no tempo e quantidade 
recomendados pelo médico 
e evita os riscos de intoxica-
ção pelo consumo das so-
bras de medicamentos esto-
cados em casa”, argumenta o 
senador na justificativa.

O projeto aguarda desig-
nação de relator na Comissão 
de Fiscalização e Controle 
e Defesa do Consumidor 
(CTFC). Se for aprovado no 
colegiado, seguirá para vota-
ção terminativa na Comissão 
de Assuntos Sociais (CAS).

O programa Desenrola 
Brasil, aposta do go-
verno federal para 

reduzir o endividamento 
das famílias e reabilitá-las 
para acessar o crédito, ter-
minou sua primeira fase na 
última sexta-feira (dia 28) 
com um número aproxima-
do de 6 milhões de dívidas 
retiradas de registros dos 
chamados “negativados”.

 Passamos de 6 milhões 
de “desnegativações” de dí-
vidas de até R$ 100. O fato 
de alguns bancos terem fei-
to isso gerou uma pressão 
competitiva para que outros 
também fizessem, o que é 
muito positivo para a socie-
dade, avaliou o secretário 
de Reformas Econômicas, 
Marcos Barbosa Pinto.

Ele explica que não é po-
ssível afirmar se os 6 milhões 
de débitos retirados da lista 

suja equivalem ao mesmo 
número de pessoas, já que 
um mesmo CPF pode ter 
mais de uma dívida. Os birôs 
de crédito, que concentram 

esses registros, não podem 
compartilhar dados de CPFs. 
O secretário avalia que os 
bancos estão disputando o 
espaço que será liberado no 

orçamento das famílias para 
novos empréstimos:

Temos visto bancos que, 
apesar de não terem muito o 
benefício regulatório que nós 

estamos dando, ainda assim 
estão fazendo ofertas para a 
população renegociar.

O Desenrola entrou em 
vigor com dois objetivos: pri-
meiro, desnegativar os brasi-
leiros com dívidas atrasadas 
de até R$ 100 em 31 de de-
zembro. O segundo passo é 
conceder crédito tributário 
para que bancos renegociem 
dívidas de negativados com 
renda de até R$ 20 mil.

VAREJO SE ANTECIPA
A próxima fase está previ-

sta para começar em setem-
bro e vai contemplar débitos 
em aberto com varejistas e 
concessionárias de serviços 
como água e luz. Além disso, 
dívidas bancárias de até R$ 5 
mil de pessoas que ganham 
até dois salários mínimos 
entrarão em uma espécie de 
leilão em uma plataforma vir-
tual elaborada pelo governo. 

Empresas e bancos ofere-
cerão descontos e as melho-
res condições de pagamen-
to para os consumidores 
dispostos a renegociar as 
dívidas. As operações terão 
garantia do governo por 
meio do Fundo Garantidor de 
Operações (FGO). Segundo 
Barbosa Pinto, redes de lojas 
já estão atuando antecipada-
mente nesse sentido:

Temos observado que 
há varejistas fazendo ofer-
tas bem interessantes para 
a população. Então, acredito 
que está acontecendo algo 
bem interessante, que é uma 
pressão competitiva para ofe-
recer mais e melhores propo-
stas para a população.

O secretário diz que há ban-
cos concedendo empréstimos 
também para a renegociação 
de outros tipos de dívidas, 
como de microempreendedo-
res individuais (MEIs).

Divulgação
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MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 3512-2588
-------------------------------
S-10 cab. dupla advan-
tage 2.4 2008/2009 preta 
completa R$37.900,00 F: 
3512-2588
-------------------------------
SPIN Acessível 14/14 
completa, carro e permis-
são F: 8555-6787/8414-
5200
-----------------------------
GOL G4 2013/2013 1.0 
branco, 2 pts completo 
R$17 .900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
SANDERO 2013/ 2014 
1.0 flex prata completo 
com 27000km rodados 
R$28.900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
HYUNDAI/I 30 2010/ 
2010 2.0 gasolina auto-
mático preto com teto so-
lar completo R$37. 500,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
COROLLA XEI automati-
co preto completo 2010/ 
2011 flex R$ 52. 900,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 
1.8 hatch completo pneus 
novos conservado só 
R$12.900,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438- 7649
-------------------------------
ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F: 3213-
4848 8438-7649
-------------------------------
S10 10/11 preta rodeio 
2.4 flex completa pneus 
novos só R$45.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
COBALT 12/13 bran-
co 1.4 ltz só 20 mil km 
seminovo R$35.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SPIN 12/13 prata 1.8 
ltz automática 7lugares 
revisada só R$42.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 09/10 PRATA 2.8 
DIESEL COLINA COM-
PLETA R$51.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 10/10 preta 2.4 
flex executive pneus 
novos R$48. 900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
XSARA picasso 08/08 
preto 2.0 automático ex-
clusive conservado R$26 
.800,00 F: 3213-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
PUNTO 13/13 branco 
1.4 attractive só 17 mil 
km seminovo comple-
tíssimo R$36. 990,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
PUNTO 09/10 preto 
1.4 elx completo pneus 
novos conservado só 
R$25.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
STRADA 11/12 branca 
cs 1.4 fire completa só 
R$26.900,00 F: 3213-
4848 whatsapp: 8438-
7649

LINEA 13/13 preto 
1.8 essence 30 mil km 
semi:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
FIORINO 14/14 branca 
completa só 20 mil km 
seminova R$40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ESCORT 98/98 gl 1.8 
zetec apenas R$5.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 06/07 pre-
ta 1.6 xlt completa R$22 
.900,00 F:32 13-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
RANGER 13/14 prata 
2.2 diesel 4x4 xl 150cv 
único dono R$72.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 11/12 ver-
melha 1.6 freestyle com-
pleta só R$36.300,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
RANGER 04/05 prata 2.8 
xlt diesel completa pneus 
novos R$36.900,00 F: 
3213-4848 whatsapp: 84 
38-7649
-------------------------------
ECOSPORT Nova 13/14 
Branca 1.6 Freestyle Com 
pletíssima Semi nova 
R$54.800,00 F: 3213-
4848 Whatsapp: 9915-
3466

HONDA CIVIC 03/03 
preto 1.7 lx completo + 
couro R$15.900,00 F:32 
13-4848 whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HB20 12/13 prata 1.0 
comfort seminovo 20 mil 
km + rodas 17 + multimí-
dia R$35.990,00 F:3213-
4848
-------------------------------
HONDA XRE 13/14 azul 
300cc seminova R$12 
.800,00 F:3213-48 48 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
HONDA CITY 09/10 
cinza 1.5 ex automático 
conservado R$ 40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
HONDA NEW CIVIC 
08/ 08 cinza 1.8 lxs au-
tomático R$34.500,00 
F:32 13-4848 whatsapp: 
9915-3466
-------------------------------
NEW CIVIC 07/07 prata 
1.8 lxs automático + cou-
ro R$37.900,00 F:3213-
4848
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
visada só R$99.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 
F:3213-484 89915-3466

KIA SORENTO 10/11 
prata 2.4 ex automáti-
co 7 lugares revisado ip 
va pago R$ 66.900,00 
F:3213-4848
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
09/10 prata 2.5 le die-
sel 4x2 completa só 
R$61.800,00 F:3213-4848 
whatsapp:9915-3466
-------------------------------
SANTANA 96/97 Pra-
ta 2000 C/ Ar + Dh 
R$8.800,00 F:3213-4848 
Whatsapp:8220- 6898
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 
F:3213-4848
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 
F:3213-4848 9915-3466
-------------------------------
KIA CERATO 11/11 
branco 1.6 ex3 automáti-
co seminovo pneus novos 
R$40.800,00 F:3213-
-4848whatsapp: 9915-
3466

SANDERO 12/12 bege 
1.0 authentique básico 
R$20.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:9915- 3466
-------------------------------
HILUX 12/12 preta 3.0 
diesel srv automática 
4x4 único dono revisada 
R$105.900,00 F:3213-
4848
-------------------------------
RENAULT DUSTER 
13/14 prata 1.6 expres-
sion apenas R$32.800,00 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
RENAULT FLUENCE 
11/12 preto 2.0 dynami-
que pneus novos R$43. 
800,00 F:32 13-4848 
whatsapp:9915-3466
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588

Veículos
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Sem margem para erro, 
como definiu a meia 
Andressa Alves, o Bra-

sil precisa vencer a Jamaica 
para evitar a decepção de 
ser eliminada na fase de 
grupos da Copa do Mun-
do feminina. Algo que não 
acontece desde 1995.

Após a empolgação da 
estreia com goleada por 4 
a 0 sobre o Panamá, o Bra-
sil passou a correr risco por 
causa da derrota por 2 a 1 
para a França, no último sá-
bado (29). Com três pontos 
no Grupo F, as sul-america-
nas foram ultrapassadas por 
francesas e jamaicanas, que 
estão com quatro.

O jogo será nesta quarta-
-feira (2), às 7h (de Brasília), no 
Melbourne Rectangular Sta-
dium, na Austrália. A transmis-
são será da Globo, SporTV, ge 
e Cazé TV (Youtube e Twitch).

“O Brasil ainda é favorito 
contra a Jamaica. A gente 
depende só da gente. Não 
temos margem para erro e 
temos de fazer nosso me-
lhor jogo na Copa”, disse 

Andressa.
“Nós estamos sob pres-

são o tempo todo. Depois 
de uma derrota, é claro que 
as emoções ficam afloradas. 
É um sentimento ruim, mas 
acho que a gente tem de 
usar isso como motivação”, 
acredita a capitã Rafaelle.

No último torneio, em 
2019, o time também che-
gou à última rodada pre-
cisando de um resultado e 
conseguiu: derrotou a Itália 
por 1 a 0, com um gol de 
Marta, e foi às oitavas. Aca-
bou eliminado pela França, 
que sediava a competição.

Apenas nos dois primei-
ros mundiais, em 1991 e 
1995, o Brasil caiu na primei-
ra fase. No primeiro torneio 
oficial organizado pela Fifa, 
ganhou do Japão, mas per-
deu para Estados Unidos e 
Suécia. Quatro anos mais tar-
de, caiu após ser goleado por 

6 a 1 pela Alemanha e termi-
nar na lanterna de sua chave.

Isso mudou a partir de 
1999, quando chegou até a 
semifinal diante dos Estados 
Unidos e caiu por 2 a 0.

A seleção foi eliminada 
nas quartas em 2003 (derro-
ta para a Suécia) e 2011 (Es-
tados Unidos, nos pênaltis). 
Ficou nas oitavas em 2015 
(Austrália) e 2019. Fez a me-
lhor campanha em 2007. Foi 
à final e perdeu para a Ale-
manha por 2 a 0.

“Temos que jogar tudo. 
Será uma final e final não se 
joga, se vence. Temos de en-
trar com esse pensamento. 
Não é importante golear, é 
fazer os três pontos e pas-
sar de fase”, disse Andressa 
Alves, pensando na Jamaica.

A rival terá a volta de sua 
melhor jogadora. Expulsa 
na estreia contra a França, a 
atacante Khadija Shaw, 26, 
ficou fora da vitória por 1 a 
0 sobre o Panamá. Ela atua 
pelo Manchester City, na In-
glaterra, e foi eleita a jogadora 
do ano da Concacaf, a confe-
deração da América Central, 
do Norte e do Caribe.

O atacante Pedro não 
compareceu à reapresenta-
ção do elenco do Flamengo 
nesta segunda-feira (31/7), 
no CT Ninho do Urubu, no 
Rio de Janeiro. A ausência 
é registrada após agressão 
do preparador físico Pablo 
Fernández, depois da vi-
tória sobre o Atlético-MG, 
no sábado (29). O mem-
bro da comissão técnica 
foi demitido do clube na 
noite de domingo (30).

No domingo (30),  Pablo 
Fernández se pronunciou 
nas redes sociais. “Eu pode-
ria começar essas palavras 
de mil maneiras, mas a única 
que realmente faz sentido é 
pedir desculpas. Ao Pedro, 
aos colegas, aos trabalhado-
res e ao Flamengo”, escreveu o 
preparador físico em nota. Não 
se sabe se ele chegou a pedir 
as desculpas a Pedro, porque 
todos tiveram o domingo de 
folga. No texto, o Pablo Fer-
nandez admite ter entrado 
no vestiário “chateado”.

DEMISSÃO
A diretoria do clube con-

vocou uma série de reu-
niões de emergência para 
tentar contornar a situação 
ao longo do dia. Pablo, que 
também é argentino, é ami-
go e braço-direito do co-
mandante rubro-negro. 

Sampaoli e Marcos Fer-
nandez, filho do preparador, 
permanecem no Flamengo 

e comandaram treinamento 
normal nesta segunda-feira. A 
diretoria ainda não se manifes-
tou oficialmente sobre o caso.

ENTENDA O CASO 
A agressão teria ocorrido 

no vestiário, após Pedro, que 
não saiu do banco de reser-
vas na vitória por 2 a 1 diante 
do Galo, se recusar a conti-
nuar o aquecimento depois 

que os atacantes Everton 
Cebolinha e Luiz Araújo fo-
ram escolhidos para entrar 
na partida.

O membro da comissão 
técnica do argentino Jor-
ge Sampaoli deu um soco 
no rosto do atacante Pedro 
após a partida com o Atléti-
co-MG, sábado (29), em Belo 
Horizonte, pelo Brasileirão. 

Após o ocorrido, Pedro 

foi até uma delegacia de 
Belo Horizonte para regis-
trar Boletim de Ocorrência 
(B.O.). Ele foi acompanhado 
dos jogadores Everton Ce-
bolinha, Thiago Maia e Pablo 
e do coordenador Gabridel 
Andreata, que confirmaram 
a agressão. Pablo foi até o 
local acompanhado pelo di-
rigente Marcos Braz, a pedi-
do do cartola, e foi liberado 
após prestar depoimento. 
Pedro também realizou um 
exame no Instituto Médico 
Legal (IML) para averiguar a 
lesão. Minutos após o episó-
dio, o jogador se manifestou 
sobre o caso nas redes sociais.

 “Poderia estar aqui falan-
do dos escassos minutos re-
cebidos nos últimos jogos, 
mas o que aconteceu hoje 
foi mais grave do que pode 
acontecer dentro das qua-
tro linhas. Covardemente, 
sem motivo e inexplicavel-
mente, fui agredido, com 
um soco no rosto, por Pablo 
Fernandez, membro da co-
missão técnica do Sampao-
li”, escreveu o jogador.

Reprodução

Daniel Alves será pro-
cessado por agressão sexual 
na Espanha. A juíza do caso 
envolvendo o jogador oficia-
lizou a decisão nesta segun-
da-feira, 31, e decidiu que 
existem provas racionais o su-
ficiente para que o brasileiro 
seja processado por suposta 
agressão sexual com acesso 
carnal pelo caso envolvendo 
Daniel e uma jovem em uma 
boate na região de Barcelona 
em 30 de dezembro de 2022. 
Também foi imposta uma 
fiança de 150 mil euros, cer-
ca de R$ 783 mil, para paga-
mento de uma eventual in-
denização por danos morais 
e o atleta continuará preso 
durante todo o processo.

Na decisão divulgada 
pela Justiça da Catalunha 
nesta segunda-feira, Daniel 
Alves foi intimado a compa-
recer perante a juíza Concep-
ción Cantón nesta quarta-
-feira, 2, para ser informado 
dos próximos passos de todo 
o processo. Na oportunida-
de, o brasileiro terá mais uma 
chance de depor e dar sua 
versão do que aconteceu. O 
que foi comunicado agora 
só indica o fim das investiga-
ções, de acordo com os pro-
cedimentos judiciais do país.

Se a defesa de Daniel Al-
ves não recorrer do que foi 
oficializado nesta segunda-
-feira, o processo seguirá 
para o Tribunal de Barcelo-
na. A partir deste momen-
to, a acusação e a defesa 
deverão apresentar seus 
argumentos e a data do jul-
gamento será marcada pela 
Justiça espanhola. Devido 
ao teor e a toda repercussão 
do caso, a resolução deverá 
acontecer em alguns meses.

A Justiça de Barcelona, a 
perícia considera que a víti-
ma, que não teve a identida-
de revelada, possui “indícios 
para uma perturbação de 
stress pós-traumático de alta 
intensidade”. Ainda segundo 
a decisão judicial, a investiga-
ção do caso entende que os 
fatos ocorridos com a jovem 
podem ser os causadores 
disso que ela passa atual-
mente. Segundo a imprensa 
espanhola, a acusação deve 
pedir entre 10 e 15 anos de 
prisão para Daniel Alves

Brasil tenta evitar contra Jamaica Brasil tenta evitar contra Jamaica 
queda que não acontece há 28 anosqueda que não acontece há 28 anos

Pedro não comparece ao treino do Flamengo após agressãoPedro não comparece ao treino do Flamengo após agressão

Daniel Alves: Daniel Alves: 
juíza encerra juíza encerra 
investigação investigação 
após 6 meses após 6 meses 
e jogador vai e jogador vai 
ser julgado ser julgado 
por agressão por agressão 
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Pequim pode bater de 
precipitação nesta se-
gunda-feira (31). A Ad-

ministração Meteorológica da 
China prevê que mais de 1000 
mm de chuva devem cair na 
área sudoeste da capital e na 
província vizinha de Hebei.

Como grande parte do 
mundo, a China está se recu-
perando de eventos climá-
ticos extremos neste verão. 
Ondas de calor atingiram a 
China mais cedo do que o 
normal este ano, enquanto 
recordes foram estabelecidos 
em todo o mundo para tem-
peraturas globais, calor oceâ-
nico e perda de gelo marinho.

O supertufão atingiu a 
província costeira de Fujian, 
no sudeste, no final da semana 
passada, enfraquecendo en-
quanto avançava para o norte, 
mas trazendo grandes quanti-
dades de chuva para pelo me-
nos cinco províncias do norte 
da China desde sábado (29).

ESTRAGOS DO DOKSURI
Mais de 31 mil pessoas 

foram evacuadas da capital 
chinesa na noite de domingo 
(30), informou a emissora es-
tatal CCTV. Outro meio milhão 

de pessoas em Fujian foram 
forçadas a evacuar devido às 
inundações, informou a agên-
cia de notícias estatal Xinhua.

A Xinhua relatou duas 
mortes pela tempestade em 
Pequim nesta segunda-feira, 
enquanto outras duas mor-
tes foram registradas na pro-
víncia de Liaoning. Espera-se 
que as fortes chuvas conti-
nuem até terça-feira (1º), au-
mentando as preocupações 
com inundações perigosas e 

deslizamentos de terra. As for-
tes chuvas levaram ao fecha-
mento temporário de várias 
ferrovias e rodovias na capital. 
Escolas também permanece-
ram fechadas e as pessoas fo-
ram orientadas a ficar em casa.

Doksuri é o tufão mais 
poderoso a atingir a China 
e a tempestade mais forte a 
atingir Fujian desde o tufão 
Saomi em 2006, segundo a 
CNN Weather com base em 
informações preliminares. A 

tempestade mais próxima e 
poderosa que passou perto 
de Pequim foi Rita em 1972.

NOVO TUFÃO
Mesmo com o Doksuri dimi-

nuindo, as autoridades estão se 
preparando para a chegada de 
Khanun, o sexto tufão projeta-
do para atingir a China este ano.

Os meteorologistas espe-
ram que as marés de tempes-
tade atinjam as áreas costei-
ras do leste da província de 

Zhejiang de segunda a quin-
ta-feira, à medida que o tu-
fão Khanun se aproxima. Isso 
levou as autoridades locais a 
ativar o nível mais baixo de 
uma resposta de emergência 
de quatro níveis nesta segun-
da-feira, informou a Xinhua .

Khanun está ganhando 
força no Oceano Pacífico e 
foi atualizado para um tufão 
equivalente à categoria 3 
pelo Joint Typhoon Warning 
Center. Prevê-se que se apro-

xime das ilhas de Okinawa, 
no sul do Japão, nos próxi-
mos dois dias e comece a ca-
minhar lentamente pelo Mar 
da China Oriental.

Mais de 200 voos domés-
ticos das ilhas Naha, Miyako 
e Ishigaki em Okinawa fo-
ram cancelados de segunda 
a quarta-feira (2), afetando 
quase 30 mil passageiros.

CLIMA EXTREMO
A Ásia, o maior e mais po-

puloso continente do mundo, 
está avaliando os efeitos mor-
tais do clima extremo do verão, 
enquanto os países enfrentam 
ondas de calor escaldantes e 
chuvas recordes de monções.

Enquanto a maior parte do 
nordeste da China é inundada 
pelas chuvas, a vizinha penín-
sula coreana está sofrendo 
com ondas de calor mortais.

Pelo menos 10 pessoas 
morreram de doenças relacio-
nadas ao calor enquanto a Co-
reia do Sul sufoca sob uma onda 
de calor que trouxe as tempera-
turas mais altas até agora este 
ano para partes do país, de 
acordo com dados divulgados 
no domingo pela Agência de 
Prevenção e Controle de Do-
enças da Coreia (KDCA).

Reprodução

Chuva extrema na capital da China após Chuva extrema na capital da China após 
tufão transforma ruas em riostufão transforma ruas em rios
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Um zoológico no leste da 
China está negando que al-
guns de seus ursos possam 
ser pessoas fantasiadas de-
pois que fotos dos animais 
em pé como humanos cir-
cularam online. Os ursos-
-do-sol da Malásia são me-
nores do que outros ursos e 
parecem diferentes, mas são 
reais, disse o zoológico de 
Hangzhou nesta segunda-
-feira, 31, nas redes sociais.

“Algumas pessoas pensam 
que eu pareço uma pessoa”, 
disse a postagem, escrita do 
ponto de vista do urso. “Parece 
que você não me entende mui-
to bem.” Os internautas ques-

tionaram se os ursos do zoo-
lógico eram reais depois que 
fotos circularam mostrando 
um de pé sobre as patas trasei-
ras finas. Alguns usuários ainda 
citaram a falha do animal em 
pegar um lanche jogado em 
seu recinto e a maneira como 
ele se sentou em uma pedra.

“Devido à maneira como 
eles se posicionam, algumas 
pessoas online questionam 
se eles são ‘humanos disfar-
çados’”, disse o jornal Han-
gzhou Daily. Um funcioná-
rio que atendeu o telefone 
no zoológico se recusou 
a falar sobre os ursos, mas 
disse que visitas para a im-
prensa estavam sendo or-
ganizadas na segunda-feira.

O longa marca o retor-
no de John Kramer/
Jigsaw, interpretado 

por Tobin Bell, o infame serial 
killer dos primeiros títulos, 
que morreu em “Jogos Mor-
tais III”. E embora várias conti-
nuações sugerissem que ele 
teria escapado da morte, o vi-
lão continua morto. Seu retor-
no ao cinema se deve a “Jogos 
Mortais X” ser uma espécie de 
prólogo, passado entre o pri-
meiro e o segundo filmes.

Na trama, um doente e 
desesperado John viaja para 
o México em busca de um 
procedimento médico ex-
perimental e arriscado, na 
esperança de uma cura mi-
lagrosa para seu câncer ter-
minal. No entanto, ele des-
cobre que toda a operação 
é uma fraude destinada a 
enganar os mais vulneráveis. 
Enfurecido, o famoso serial 
killer retorna ao seu traba-
lho, virando o jogo contra 
os golpistas de sua maneira 
característica, através de ar-
madilhas engenhosas, vio-
lentas e perturbadoras, com 
o objetivo de fazer os crimi-
nosos se torturarem para 

evitar a morte. “Todos vocês 
fingiram me curar. Mas o que 
planejei para cada um de 
vocês é muito real”, ele avisa, 
em tom ameaçador.

Além de Tobin Bell, a atriz 
Shawnee Smith, que inter-
preta Amanda Young, a su-
cessora de Jigsaw, também 
está de volta na produção, 
que completa seu elenco 
com Synnøve Macody Lund 
(“Ragnarok”), Steven Brand 
(“Vikings: Valhalla”), Michael 

Beach (“Dahmer: Um Canibal 
Americano”), Renata Vaca 
(“Pisando Fundo”), Paulette 
Hernandez (“A Vingança das 
Juanas”), Octavio Hinojosa 
(“Por la Máscara”) e Joshua 
Okamoto (“Control Z”).

A direção é de Kevin Greu-
tert, que também volta à 
franquia após editar os cinco 
primeiros longas e dirigir “Jo-
gos Mortais 6” (2009) e “Jogos 
Mortais: O Final” (2010).

Criada pelo roteirista Lei-

gh Whannell (“O Homem In-
visível”) e pelo diretor James 
Wan (“Aquaman”) em 2004, 
a franquia “Jogos Mortais” já 
rendeu mais de US$ 1 bilhão 
nas bilheterias. O filme mais 
recente foi “Espiral – O Lega-
do de Jogos Mortais”, estrela-
do por Chris Rock e Samuel 
L. Jackson, lançado em 2021.

A estreia de “Jogos Mortais 
X” vai acontecer em 28 de se-
tembro no Brasil, um dia antes 
de seu lançamento nos EUA.

“Jogos Mortais X” coloca “Jogos Mortais X” coloca 
golpistas em novas armadilhasgolpistas em novas armadilhas

Zoológico nega que seus ursos Zoológico nega que seus ursos 
sejam “humanos disfarçados” sejam “humanos disfarçados” 
após foto de animal em péapós foto de animal em pé
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